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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Politique

3 décembre 2014 - 17:15

Réforme des commissions scolaires

La CSP conteste la réorganisation de son territoire

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) a adressé hier un Avis au ministre de 
l'Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), Yves Bolduc concernant les conséquences de
l'annexion de Boucherville et de Saint-Bruno-de-Montarville, qui faisaient partie de la 
CSP, à la Commission scolaire Marie-Victorin.

«Bien que nous souscrivons aux objectifs d’améliorer les services à meilleurs coûts, l’analyse 
exhaustive confirme que le scénario de redécoupage chez nous vient créer des problèmes.
Nous souhaitons maintenant que le ministre soit attentif et respecte la volonté du milieu», a 
déclaré la présidente Hélène Roberge, soulignant avoir reçu de nombreux témoignages 
favorables au maintien du territoire actuel.
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On y apprend que, selon la CSP, il en coûterait jusqu'à 100 millions de dollars
supplémentaires. Selon la réorganisation proposée par le MELS, la CSP perd ses deux plus 
grandes écoles secondaires, soit celle de Mortagne (Boucherville) et celle du Mont-Bruno 
(Saint-Bruno). Cette perte représente près de 3 700 élèves sur un total d'environ 10 000. 
Cependant, 48 % des jeunes qui étudient à Boucherville habitent dans une ville qui 
demeurerait dans le territoire de la CSP alors que du côté de Saint-Bruno, c'est 76 % des
élèves qui résident dans une municipalité aux alentours.

Ainsi, la Commission scolaire des Patriotes se retrouverait avec 2 200 élèves à disséminer
ailleurs. Selon l'Avis, qui est disponible sur Internet, il faudrait construire une nouvelle école 
secondaire de 1 500 places (52 M$) à court terme et une autre de 1 000 places (40 M$) à 
moyen terme, en plus de transformer celles qui accueillent les jeunes de 1re, 2e et 3e 
secondaire en établissements qui peuvent répondre aux besoins des cinq niveaux du 
secondaire (5 M$). Le tout coûterait 97 millions de dollars.

En plus des élèves qui n'auraient d'autre choix que d'être relocalisé, la CSP devrait trouver un 
moyen de répondre à la croissance du nombre de jeunes dans ses établissements, d'où la
construction des deux écoles. Toutefois, pour les construire, il faut des terrains. Selon le
document produit par les commissaires, une bâtisse pouvant accueillir 1 000 adolescents
nécessite un espace de 45 000 m². Bien que les commissions scolaires n'ont pas à payer le
terrain qui est fourni par la Ville, celle des Patriotes devra tout de même trouver des 
emplacements possédant une telle superficie.

De plus, le siège social de la CSP est également situé à Saint-Bruno et passerait donc aux 
mains de la Commission scolaire Marie-Victorin. La construction d'un nouveau bâtiment est 
évaluée à une somme variant entre sept et dix millions de dollars. Il serait aussi possible pour 
la Commission de louer un local dont les frais seraient de 375 000 $ par année. Toujours selon
l'avis produit par les commissaires, ces coûts entraineraient une hausse de la taxe scolaire
estimée à 20 %.

Par ailleurs, «plus de 400 élèves habitant à Boucherville ou à Saint-Bruno ne pourraient plus 
étudier à l'École d'éducation internationale de McMasterville», apprend-on dans le document.

Réaction du ministre

Mme Roberge s’est dite heureuse d’apprendre que le ministre Yves Bolduc ait déclaré hier 
après-midi à l’Assemblée nationale qu’il avait l’intention de respecter la volonté du milieu de la
Commission scolaire des Patriotes. «Cette déclaration, si elle se transforme en décision, est
une bonne nouvelle et nous souhaitons maintenant pouvoir le rencontrer pour lui présenter 
l’Avis et lui offrir notre collaboration pour une meilleure efficience du réseau de l’éducation», a-
t-elle conclu.

Plusieurs organismes ont appuyé l'Avis de la Commission scolaire des Patriotes, dont le
regroupement des commissions scolaires de la Montérégie, les villes de Boucherville et de
Saint-Bruno-de-Montarville, 
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Salon Expo-carrières à De Mortagne
FM 103,3

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) dresse un bilan positif de la première édition du Salon 
Explo-carrières, qui s'est tenu le 25 novembre dernier à l'école secondaire De Mortagne à Boucherville.

En effet, cet événement d'envergure a accueilli plus de 1 800 visiteurs, principalement des parents et des 
élèves de 3e à 5e secondaire de l'ensemble du territoire de la CSP.

Plus de 60 exposants provenant d'établissements d'ordre collégial, universitaire, de la formation 
professionnelle ainsi que plusieurs organismes publics et communautaires étaient réunis sous un même 
toit pour rencontrer les jeunes, répondre à leurs questions et faire connaitre leur offre de service.

Il s'agissait d'une occasion unique pour les élèves d'explorer l'éventail des possibilités qui s'offrent à eux, 
de recueillir de l'information et de découvrir ou confirmer leur choix de carrière.

L'équipe de conseillères d'orientation de la CSP responsable de l'organisation de l'événement est très fière 
du succès remporté par cette première édition du Salon Explo-carrières et des retombées positives de cette 
activité pour les élèves.

Un succès qui laisse d'ailleurs présager la tenue d'une deuxième édition en 2015.
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Réforme Bolduc : des milliers 
d'élèves devraient changer d'école
RCQC  | Par Radio-Canada.ca 

(http://ici.radio-canada.ca/)

De nombreux parents l'ignorent, mais leurs enfants pourraient devoir changer d'école 
si la réforme du ministre de l'Éducation, Yves Bolduc, est adoptée telle quelle. Le 
problème est le redécoupage du territoire des commissions scolaires qui annexe des 
municipalités ou des quartiers auparavant desservis par d'autres commissions. Le 
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Nicole Martel habite Sainte-Julie. Sa fille va à l'école à Boucherville pour profiter du 
programme d'éducation internationale. Jusqu'ici, tout va bien, les deux villes sont sur 
le même territoire de la commission scolaire des Patriotes. Mais problème : le 
ministre de l'Éducation souhaite annexer Boucherville à la commission scolaire 
voisine, Marie-Victorin.

La mère continuerait de payer ses taxes scolaires à la CS des Patriotes, mais c'est 
l'autre commission qui aurait la charge de la scolarité de sa fille. Payer d'un côté et 
étudier de l'autre : impossible, à moins d'obtenir une entente extraterritoriale, une 
dérogation accordée au compte-gouttes et pour des raisons exceptionnelles puisque 
les commissions préfèrent bénéficier du financement.

La CS des Patriotes calcule que plus de 2000 jeunes fréquentent les écoles du 
territoire annexé (Boucherville et Saint-Bruno) sans résider dans ces municipalités. 
S'ils sont rapatriés dans ce qu'il reste de la commission, il faudrait construire une 
nouvelle polyvalente. Et rien ne leur garantira l'accès aux mêmes programmes 
spéciaux.

« Le gouvernement n'est pas en train de regarder des élèves, mais des numéros 
qui correspondent chacun à un montant d'argent, sans penser aux adolescents 
qui vont être obligés de vivre ça. »

— Nicole Martel, mère d'élève

Même problème, à l'inverse

Diane Conner habite Boucherville. Sa fille va à l'école à Sainte-Julie pour profiter 
d'une classe adaptée à son handicap. Jusqu'ici, tout va bien. Sauf qu'avec la réforme, 
la mère paierait ses taxes scolaires dans une nouvelle commission, alors sa fille 
resterait scolarisée sur le territoire de l'ancienne.

« J'espère que le ministre va repenser à tous ces changements. Lui il décide ça, 
mais il ne voit pas l'impact que ça a sur le terrain pour nos enfants. C'est 
beaucoup de stress et d'inquiétude. »

— Diane Conner, mère d'élève

Des annexions sont envisagées aux quatre coins du Québec, de Rouyn-Noranda à 
Québec en passant par Saint-Lambert-de-Lauzon. Nous avons consulté huit 
présidents ou représentants de commissions. Tous en arrivent aux mêmes 
conclusions : les élèves qui ne résident plus dans la commission scolaire où ils 
étudient devront changer d'école, à moins qu'une solution ait été imaginée par le 
ministre pour régler ce casse-tête.

Le ministre de l'Éducation Yves Bolduc a rencontré jeudi après-midi les 
présidents des CS Marguerite-Bourgeoys, Marie-Victorin et des Grandes-
Seigneuries. Pour consulter la carte de tous les changements proposés à l'échelle 
de la province, cliquez ici (http://www.scribd.com/doc/248510555/Carte-de-la-
reforme-Bolduc).

« On est en consultations, c'est un document de travail. J'invite les gens à donner 
leur opinion, mais je dois vous avouer que, jusqu'à date, 90 %, 95 % des 
propositions, d'après moi, sont très acceptables. »

— Yves Bolduc, ministre de l'Éducation du Québec, à l'Assemblée nationale le 26 
novembre

Québec veut rassurer les parents

Le cabinet du ministre Bolduc reconnaît qu'un élève ne peut vivre sur le territoire 
d'une commission et étudier dans une autre, sans justifier le besoin d'un programme 
spécial qui n'existe pas sur son territoire. Mais son attachée de presse s'est faite 
rassurante : « Il y aura des ententes entre commissions scolaires pour que ce soit 
harmonieux », a spécifié Yasmine Abdelfadel.

Il pourrait par exemple y avoir « des mesures transitoires », s'est contenté de dire le 
cabinet, sans affirmer que les élèves pourront terminer leur scolarité dans l'école où 
ils se trouvent déjà. 
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PLUS:

Face à l'éventualité de devoir conclure des milliers d'ententes extraterritoriales, les 
commissions scolaires craignent de vivre un véritable capharnaüm, au moment même 
où leurs ressources administratives sont réduites.

« C'est peut-être simple pour le ministère d'envisager ça, mais quand on a des frais de 
gestion déjà très bas, on n'a pas de personnel disponible », fait remarquer la 
présidente du Regroupement des commissions scolaires de la Montérégie, Andrée 
Bouchard. « Les ententes extraterritoriales sont exceptionnelles et elles continueront 
d'être traitées comme des cas particuliers », précise-t-elle. 

Situation à Montréal

Le même problème se posera également dans la métropole si le redécoupage est 
appliqué comme prévu entre la commission scolaire Marguerite-Bourgeoys et celle de 
Montréal (CSDM). Par exemple, un élève qui vit dans Ahuntsic ne pourra plus 
fréquenter une école de Villeray et inversement.

Soixante-six écoles sont touchées par l'annexion pour un total de près de 50 000 
élèves. La CSDM n'a pas encore calculé combien de ce nombre étudient sur un 
territoire annexé sans y demeurer et inversement. Elle est toutefois capable d'affirmer 
que la priorité de l'accès aux programmes spéciaux sera donnée aux résidents de son 
territoire, avant les autres qui pourraient éventuellement bénéficier d'ententes 
extraterritoriales.

La présidente de la CSDM, Catherine Harel-Bourdon, est en colère contre ces 
changements, et elle n'est pas seule. Le conseil municipal du Sud-Ouest a adopté une 
motion unanime jeudi pour demander au gouvernement de maintenir 
l'arrondissement dans la CSDM.

Des libéraux critiquent la réforme proposée

Après le ministre Laurent Lessard qui a déclaré être « pour le maintien de 
l'intégralité des territoires », c'est au tour de la députée libérale de Saint-Henri-
Sainte-Anne, Marguerite-Blais de critiquer la réforme proposée par Yves Bolduc. 
« La fusion n'est pas souhaitable » a-t-elle écrit sur son compte Twitter. 
L'arrondissement Sud-Ouest fait partie de sa circonscription.
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Réforme des régimes de retraite

Le projet de loi 3 déposé par le ministre Pierre 
Moreau prévoit une réforme importante des 
régimes de retraite des employés municipaux. 
S'il est adopté, les employés municipaux devront 
désormais payer 50% de leur cotisation au fond 
de retraite. Les employés et les retraités devront 
également participer à renflouer le déficit passé 
accumulé par les villes. 
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Des élèves du Grand-Coteau contre le tabac 

Vendredi 28 novembre 2014 11:00:03 HNE

TC Media - Gracieuseté

Dans le cadre de la journée Porte tes convictions De Facto, les écoles secondaires de la Montérégie ont fièrement 
porté leur chandail face à la lutte au tabagisme.

Le 18 novembre dernier, plus de 150 élèves athlètes et membres du personnel de l’école secondaire du Grand-
Coteau à Sainte-Julie ont répondu à l’invitation du RSEQ. Ils ont porté fièrement leurs convictions.

Toute la vérité

La mission de l’organisme est de révéler la vérité sur les produits de l'industrie du tabac et sur leurs 
conséquences, trop souvent banalisées. Des affiches ont été installées dans l’école et un PowerPoint publicitaire 
était présenté sur les trois écrans téléviseurs de l’école afin de sensibiliser les jeunes.

Mouvement de masse

Journée De Facto 

Les élèves de l’école du Grand-Coteau ont fièrement participé à la journée De Facto. 

ACTUALITÉS 
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Cette année, plus de 100 000 jeunes des écoles secondaires, des cégeps et des universités de la province ont 
pris part à cette journée en portant un vêtement De Facto. Plus de 6500 étudiants-athlètes et entraîneurs de la 
région sont ainsi devenus les ambassadeurs privilégiés de la cause et ont saisi cette occasion unique de s’affirmer 
massivement, et simultanément, face à l’industrie du tabac.

On peut notamment voir des publicités à ce sujet à la télévision, ayant comme porte-parole Réal Bossé.
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Au boulot même le samedi | L'Information de
Sainte-Julie

•

— bravo agir avant que les trous 
ne deviennent plus gros a cause du gel

Sept nouveaux défibrillateurs Sainte-Julie | 
L'Information de Sainte-Julie

•

— Je suis tout à fait 
d'accord qu'une personne qui a été formée pour 
utiliser ce genre de …

La Société de généalogie de La Jemmerais a 
20 ans | L'Information …

•

— Merci aux membres 
des CA successifs qui ont contribué 
bénévolement leur temps et …

Incendie mineur à Sainte-Julie | 
L'Information de Sainte-Julie

•

— C'est vraiment triste ça. Est-ce 
que quelqu'un sait ce qu'on peut faire pour éviter 
un tel incident ? …
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Vers une nouvelle école secondaire à 
Chambly? 

Par Alex Bernard
Lundi 1 décembre 2014 17:14:43 HNE

Photo TC Media - Archives

CHAMBLY - Le maire de Chambly, Denis Lavoie, affirme que la municipalité va s’assurer qu’une nouvelle 
école secondaire soit construite à Chambly si jamais cette situation s’avérait nécessaire, dans le cadre du 
projet de redécoupage des commissions scolaires.

L’école secondaire de Chambly accueille des élèves de secondaire 1 à 3. 
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M. Lavoie tient à rappeler que les changements proposés par Yves Bolduc, ministre de l’Éducation au territoire de 
la commission scolaire des Patriotes (CSP) ne sont encore qu’au stade de projet.

«Il ne faut pas créer de faux espoir. Il va y avoir beaucoup de différences entre le projet déposé et ce qui va être 
adopté. C’est un exercice de rationalisation des dépenses publiques. Par contre, ça va engendrer des coûts pour 
construire des écoles. Une fois que ces coûts vont être démontrés, est-ce que le gouvernement va maintenir cette 
tangente?», se demande le maire.

Si Saint-Bruno quitte la CSP, M. Lavoie a la ferme intention de militer pour que les élèves de secondaires 4 et 5 
soient éduqués à Chambly. «Parmi les villes qui seraient touchées par ce départ, nous sommes celle avec la plus 
grosse démographie.»

Le transfert des élèves chamblyens vers l’école Mont-Bruno pour terminer leur secondaire a toujours été un 
irritant, dit le maire de Chambly. «Nous nous sommes débattus et nous n’avons pas eu gain de cause. Mais si on 
voit une porte qui s’ouvre, on va y mettre le pied, le dos et le corps. C’est clair qu’on va être présent.»

Les choses devront débouler rapidement dans ce dossier si l’on doit accueillir de nouveaux élèves à Chambly 
pour la rentrée 2016. L’une des possibilités est d’agrandir l’école secondaire actuelle. «Ils pourraient monter un 
deuxième étage ou agrandir au sol. À partir de ce moment-là, le terrain adjacent appartient à la Ville. C’est sûr 
qu’on va s’entendre», conclut le maire.
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Plus de dépenses que d’économies? 

Par Alex Bernard
Lundi 1 décembre 2014 17:18:36 HNE

Photo TC Media - Archives

COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES - Hélène Roberge, présidente de la Commission scolaire des 
Patriotes (CSP), croit que le ministère de l’Éducation va modifier son projet de redécoupage des 
commissions scolaire à la lumière des coûts supplémentaires qu’entraîneraient cet exercice. 

En maintenant Saint-Bruno et Boucherville dans la CSP et il ne serait plus nécessaire de construire une nouvelle 
école pour accueillir les élèves de secondaire 4 et 5 qui résident à Chambly et Carignan.

Redécoupage de la CSP

Hélène Roberge, présidente de la Commission scolaire des Patriotes 
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Depuis le 20 novembre, la CSP procède à l’analyse des impacts du projet de redécoupage «Nous allons faire la 
démonstration que les changements proposés n’atteignent pas les objectifs globaux qui sont d’avoir une meilleure 
organisation des services pour les élèves», explique Hélène Roberge, présidente de la CSP.

Selon Mme Roberge, on propose ce redécoupage pour que les limites des deux commissions scolaires 
correspondent à celles des MRC. «Ces changements n’auront pas d’incidences positives sur les services aux 
élèves, mais d’importants impacts financiers parce qu’on va devoir construire une nouvelle école. Il n’y a pas de 
place dans nos établissements pour accueillir ces élèves.»

La présidente reconnaît que dans le cas de plus petites commissions scolaires, le fait de les regrouper ensemble 
pourrait augmenter l’offre de services, mais la situation est différente pour la CSP et la Commission scolaire Marie
-Victorin puisque les deux commissions scolaires sont de tailles semblables avec une offre de service tout à fait 
comparable.

Mme Roberge perçoit le projet de redécoupage des commissions scolaires comme une consultation de la part du 
ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, et est confiante que des modifications seront apportées. «Le ministre nous a 
indiqué qu’il y a une marge de manœuvre pour tenir compte de la réalité de chaque milieu. Nous sommes heureux 
qu’il ait démontré de l’ouverture.»

La semaine dernière, on apprenait que les villes de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville pourraient être 
rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin dès la rentrée 2016. Au total, 435 élèves de Chambly et 
Carignan ne pourraient plus fréquenter l’école Mont-Bruno. La construction d’une nouvelle école serait donc 
nécessaire.
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Premier salon Explo-carrières 

Par Frédéric Khalkhal
Mardi 2 décembre 2014 09:12:45 HNE

La Commission scolaire des patriotes(CSP) dresse un bilan positif du premier Salon Explo-carrières à 
Boucherville, alors que la ville, comme celle de Saint-Bruno, pourrait être rattachée à la Commission scolaire 
Marie-Victorin.

Le 25 novembre, la CSP organisait à l’École secondaire De Mortagne, à Boucherville, un événement destiné aux 
élèves du secondaire de l’ensemble du territoire de la CSP : 1800 visiteurs, principalement des parents et leurs 
enfants, 60 exposants provenant d’établissements d’ordres collégial, universitaire, de la formation professionnelle, 
ainsi que plusieurs organismes publics et communautaires étaient réunis pour répondre aux questions des élèves, 

principalement de 3e à 5e secondaire.

Les élèves ont pu explorer l’éventail des possibilités qui s’offrent à eux, recueillir de l’information et découvrir ou 
confirmer leur choix de carrière.

Commission scolaire des patriotes 
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L’équipe de conseillers d’orientation de la CSP, responsable de l’organisation de l’événement, s’est dite très fière 
du succès remporté par cette première édition du salon Explo-carrières et des retombées positives de cette 
activité pour les élèves. Un succès qui laisse d’ailleurs présager la tenue d’un deuxième Salon en 2015, a laissé 
entendre la CSP.

Redécoupage

Au mois de novembre, la CSP apprenait que les villes de Boucherville et Saint-Bruno-de-Montarville pourraient 
être rattachées à la Commission scolaire Marie-Victorin dès juillet 2016. Le reste du territoire ne serait pas touché 
et demeurerait au sein de la CSP.

Selon les données du ministère de l’Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), le nombre d’élèves de la CSP 
diminuerait ainsi de 31 500 à environ 28 400.

Ce redécoupage pose un problème particulier à la CSP qui, si elle perd Saint-Bruno-de-Montarville et 
Boucherville, perd aussi dix écoles primaires, trois écoles secondaires, un point de service du Centre de formation 
du Richelieu et aussi, à Saint-Bruno-de-Montarville, le centre administratif, son centre névralgique.

De plus, si ce redécoupage avait lieu, il faudrait trouver une autre ville à la CSP pour organiser un deuxième Salon 
Explo-carrières.
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Un coût estimé à 100M$ pour la CSP 

Par Frédéric Khalkhal
Jeudi 4 décembre 2014 08:12:33 HNE

La Commission scolaire de Patriotes (CSP) a rendu public un avis adressé au ministre de l’Éducation Yves 
Bolduc. Pour la CSP, le scénario de redécoupage de son territoire visant à transférer les villes de Saint-Bruno et 
Boucherville à la Commission scolaire Marie-Victorin (CSMV) coûterait 100 M$.

Redécoupage de la Commission scolaire des Patriotes 
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Les élèves fréquentant les écoles de la CSP à Saint-Bruno et Boucherville, mais qui résident dans d’autres villes, 
devront, si le scénario du redécoupage s’avérait, changer d’école, car elles appartiendraient dorénavant à la 
CSMV. Selon la CSP, 76 % des élèves de l’École secondaire du Mont-Bruno seraient concernés. Plusieurs 
centaines d’élèves du primaire et du secondaire souffrant d’un handicap d’apprentissage seraient aussi affectés.

De plus, en transférant les écoles secondaires des villes de Boucherville et Saint-Bruno à la CSMV, il resterait 
7828 élèves, provenant des 19 autres villes, à scolariser dans les écoles secondaires restantes. En comptant les 
estimations de croissance de la CSP, émises par le ministère, ce serait plutôt 8000 élèves du secondaire à 
considérer. La capacité d’accueil totale des écoles secondaires est évaluée par la CSP à 7583 places.

Ce redécoupage pourrait avoir aussi des effets sur les contribuables. « Cette modification de territoire se traduirait 
par une hausse de taxe scolaire de 20 % pour les contribuables de la CSP tout en étant associée à une baisse de 
services en raison de la diminution du nombre d’élèves. Ce serait cent millions de dollars en coûts 
supplémentaires pour les contribuables québécois », peut-on lire dans un avis présenté par la CSP, le 2 
décembre, au ministère de l’Éducation.

« Bien que nous souscrivions aux objectifs d’améliorer les services à meilleurs coûts, l’analyse exhaustive 
confirme que le scénario de redécoupage chez nous vient créer des problèmes. Nous souhaitons maintenant que 
le ministre soit attentif et respecte la volonté du milieu », a déclaré la présidente Hélène Roberge, soulignant avoir 
reçu de nombreux témoignages favorables au maintien du territoire actuel.

Favorable au statu quo

La présidente s’est dite heureuse d’apprendre que le ministre Yves Bolduc ait déclaré récemment à l’Assemblée 
nationale qu’il avait l’intention de respecter la volonté du milieu de la Commission scolaire des Patriotes. « Cette 
déclaration, si elle se transforme en décision, est une bonne nouvelle et nous souhaitons maintenant pouvoir le 
rencontrer pour lui présenter l’avis et lui offrir notre collaboration pour une meilleure efficience du réseau de 
l’éducation », a-t-elle conclu. Pour Mme Roberge, le maintien des territoires actuels des commissions scolaires 
des Patriotes et Marie-Victorin représente la meilleure des solutions.

Le maire de Boucherville, Jean Martel, le maire de Saint-Bruno, Martin Murray, la mairesse de Sainte-Julie, 
Suzanne Roy, le président du comité des Commissions scolaires de parents d’enfant handicapé ou d’enfant en 
difficulté d’adaptation ou d’apprentissage, Steve Bernier, et la présidente du Regroupement des commissions 
scolaires de la Montérégie, Andrée Bouchard, ont soutenu, dans un courrier adressé au ministère de l’Éducation, 
les démarches de la CSP. De la même manière, la députée de Montarville, Nathalie Roy, le député de Chambly, 
Jean-François Roberge, et le député de Borduas, Simon Jolin-Barrette, ont montré leur opposition dans un 
communiqué commun aux bouleversements que le ministre de l'Éducation s'apprête à faire vivre aux enfants qui 
fréquentent les écoles de la commission scolaire des Patriotes et à leurs parents.

Exergue : « Bien que nous souscrivions aux objectifs d’améliorer les services à meilleurs coûts, l’analyse 
exhaustive confirme que le scénario de redécoupage chez nous vient créer des problèmes. Nous souhaitons 
maintenant que le ministre soit attentif et respecte la volonté du milieu. » - Hélène Roberge.
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Des dépenses extraordinaires de 100M$ 

Par Christian Lepage
Mercredi 3 décembre 2014 14:25:00 HNE

Photo: TC Media - Christian Lepage

La proposition du ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, de retirer les villes de Saint-Bruno et de Boucherville de la 
Commission scolaire des Patriotes (CSP) dans le cadre de son projet de redécoupage, aurait des conséquences 
désastreuses pour les 19 municipalités restantes.

Redécoupage à la Commission scolaire des Patriotes

La président de la CSP, Hélène Roberge, et le directeur général, Joseph Atalla. 
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Un «avis au ministre», expédié mercredi par le conseil des commissaires, indique que le retrait de Saint-Bruno et 
Boucherville, les deux municipalités les plus importantes des 21 villes formant la CSP, au profit de la Commission 
scolaire Marie-Victorin, entraînerait des dépenses extraordinaires de plus de 100M$ et des hausses de taxes de 
plus de 20% pour les contribuables.

Selon la CSP, comme Saint-Bruno et Boucherville abritent 3 écoles secondaires et 10 écoles primaires, ce sont 
plus de 3100 élèves qui se retrouveraient, dès juillet 2016, sans école.

«Cette mesure touche 33% de tous les élèves du secondaire de notre commission scolaire», fait remarquer la 
responsable des communications à la CSP, Lyne Arcand. «Des parents sont inquiets et pour cause. Ils nous 
appellent pour connaître la situation», dit Joseph Atalla, directeur général de la CSP.

Une école vide

Le pire, c’est qu’une fois le redécoupage effectué, l’école secondaire du Mont-Bruno serait vide, puisque 76% des 
élèves qui la fréquentent proviennent de l’extérieur de la municipalité. À l’école secondaire de Mortagne, à 
Boucherville, 41% de la clientèle provient de l’extérieur. Ce taux passe à plus de 85% à l’école orientante l’Impact, 
à Boucherville.

En outre, la CSP se retrouverait avec un manque de places. «Même en replaçant les 3100 élèves, on constate 
qu’il nous manquerait tout de même 640 places en 2016-17 et plus de 2300 places en 2021-2022», estime M. 
Atalla.

Selon la CSP, le ministère de l’Éducation devrait donc investir 52M$ pour une école secondaire de 1500 places et 
un autre 40M$ pour une école secondaire de 1000 places. À cela, s’ajouterait un nouveau siège social de 10M$, 
car la loi prévoit que l’administration de la commission scolaire doit se retrouver à l’intérieur de son propre 
territoire. Le siège social de la CSP est actuellement situé à Saint-Bruno.

La CSP a reçu l’appui des maires de Saint-Basile-le-Grand, Carignan, Sainte-Julie et Saint-Amable, ainsi que 
celui de la Commission scolaire Marie-Victorin.
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Le ministre Bolduc pourrait changer d’idée 

Par Christian Lepage
Jeudi 4 décembre 2014 14:40:54 HNE

Photo: TC Media - Archives

Le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, a laissé entendre à l’Assemblée nationale que le territoire de la 
Commission scolaire des Patriotes (CSP) pourrait demeurer intact.

Le ministre répondait à une question de la députée péquiste de Pointe-aux-Trembles et ex-ministre de l’Éducation, 
Nicole Léger, sur la proposition de M. Bolduc de retirer Saint-Bruno et Boucherville du territoire de la CSP.

Redécoupage de la CS des Patriotes

Le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc. 
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«J’ai l’intention de respecter la volonté du milieu de la Commission scolaire des Patriotes», a-t-il indiqué à la 
députée péquiste, qui lui demandait si les villes de Saint-Bruno-de-Montarville et de Boucherville allaient passer 
sous la responsabilité de la commission scolaire voisine.

«Cette déclaration, si elle se transforme en décision, est une bonne nouvelle», a indiqué la présidente de la CSP, 
Hélène Roberge, qui demeure toutefois prudente.

Mme Roberge souhaite rencontrer le ministre pour lui rappeler que le retrait de Saint-Bruno et Boucherville du 
territoire de la CSP entraînerait des dépenses extraordinaires de 100M$ et des hausses de taxes de 20% pour les 
contribuables. «Je veux lui offrir notre collaboration pour une meilleure efficience du réseau de l’éducation.»

Pas de changement d’école

L’attachée politique du ministre, Yasmine Abdelfadel, a indiqué qu’Yves Bolduc n’accorde aucune entrevue sur les 
scénarios de redécoupage de territoire proposés aux commissions scolaires.

Elle ne peut non plus confirmer si la déclaration de M. Bolduc concernant la CSP à l’Assemblée nationale signifie 
que le ministre conservera le territoire actuel.

«Tout ce que je peux dire, c’est qu’aucun élève de cette commission scolaire ne changera d’école. Pour le reste, 
le ministre va étudier les propositions provenant de la commission scolaire.»

Les trois députés de la Coalition Avenir Québec, dont la circonscription est située sur le territoire de la CSP, 
dénoncent ce «découpage improvisé».

Les députés Nathalie Roy (Montarville), Jean-François Roberge (Chambly) et Simon Jolin-Barrette (Borduas) 
«s’opposent férocement aux bouleversements que le ministre de l’Éducation s’apprête à faire vivre aux enfants qui 
fréquentent ces écoles».

«De toute évidence, ce projet de redécoupage est un véritable fiasco qui ne rencontre aucun objectif d’économie», 
estime M. Jolin-Barrette.
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CSP:Le ministre Bolduc pourrait changer 
d’idée 

Par Christian Lepage
Publié le: Jeudi 4 décembre 2014 11:57:45 HNE
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Le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, a laissé entendre à l’Assemblée nationale que le territoire de la 
Commission scolaire des Patriotes (CSP) pourrait demeurer intact. 

Le ministre répondait à une question de la députée péquiste de Pointe-aux-Trembles et ex-ministre de l’Éducation, 
Nicole Léger, sur la proposition de M. Bolduc de retirer Saint-Bruno et Boucherville du territoire de la CSP.

Redécoupage de la CS des Patriotes
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«J’ai l’intention de respecter la volonté du milieu de la Commission scolaire des Patriotes», a-t-il indiqué à la 
députée péquiste, qui lui demandait si les villes de Saint-Bruno-de-Montarville et de Boucherville allaient passer 
sous la responsabilité de la commission scolaire voisine.

«Cette déclaration, si elle se transforme en décision, est une bonne nouvelle», a indiqué la présidente de la CSP, 
Hélène Roberge, qui demeure toutefois prudente.

Mme Roberge souhaite rencontrer le ministre pour lui rappeler que le retrait de Saint-Bruno et de Boucherville du 
territoire de la CSP entraînerait des dépenses extraordinaires de 100 M$ et des hausses de taxes de 20 % pour 
les contribuables. «Je veux lui offrir notre collaboration pour une meilleure efficience du réseau de l’éducation.»

Pas de changement d’école

L’attachée politique du ministre, Yasmine Abdelfadel, a indiqué qu’Yves Bolduc n’accorde aucune entrevue sur les 
scénarios de redécoupage de territoire proposés aux commissions scolaires.

Elle ne peut non plus confirmer si la déclaration de M. Bolduc concernant la CSP à l’Assemblée nationale signifie 
que le ministre conservera le territoire actuel.

«Tout ce que je peux dire, c’est qu’aucun élève de cette commission scolaire ne changera d’école. Pour le reste, 
le ministre va étudier les propositions provenant de la commission scolaire.»

Les trois députés de la Coalition Avenir Québec, dont la circonscription est située sur le territoire de la CSP, 
dénoncent ce «découpage improvisé».

Les députés Nathalie Roy (Montarville), Jean-François Roberge (Chambly) et Simon Jolin-Barrette (Borduas) 
«s’opposent férocement aux bouleversements que le ministre de l’Éducation s’apprête à faire vivre aux enfants qui 
fréquentent ces écoles».

«De toute évidence, ce projet de redécoupage est un véritable fiasco qui ne rencontre aucun objectif d’économie», 
estime M. Jolin-Barrette.
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L’incendie de La Farandole aura des 
répercussions

•

— Des nouvelles classes à L'Aquarelle 
n'aideront en rien les secteurs du golf, de la 
gare, du cheval blanc et …

L'anglais fait réagir les militants
•

— si c est ca etre un peuple et s 
astiner sur une plaque ......vous avez pourtant 
vote English au federal !!! et …

Un citoyen demande à Saint-Hilaire 
d’intervenir

•

— Même problématique à 
McMasterville dans le vieux quartier près de la 
voie férrée.

Dix points de suture
•

— moi je dis que ce n'est 
toujours pas la faute du chien mais de son 
proprio qui ne sait pas comment s'y …
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Mise à jour le jeudi 4 décembre 2014 à 10 h 48 HNE

« Pourquoi? », des élèves de McMasterville interpellent 
le ministre Bolduc

« Nous, les élèves de l'école d'éducation internationale faisons une pétition au nom de tous 
les élèves de la Commission scolaire des Patriotes afin de protester contre le plan proposé 
par le ministre Bolduc qui transférerait les villes de Boucherville et de Saint-Bruno vers une 
autre commission scolaire », annonce un élève de l'École secondaire d'éducation 
internationale de McMasterville dans une vidéo déposée sur YouTube. 

Les élèves interpellent le ministre de l'Éducation, Yves Bolduc, afin de dénoncer les effets de son 
exercice de redécoupage des commissions scolaires dans leur milieu. 

Le ministre Bolduc souhaite fusionner des commissions scolaires - faisant passer leur nombre de 
72 à 46 - afin de réaliser des économies dans les structures du système d'Éducation. Son plan 
prévoit que les villes de Saint-Bruno et de Boucherville, appartenant aujourd'hui à la CS des 
Patriotes, passent sous la houlette de la CS Marie-Victorin, qui recoupe essentiellement le territoire 
de l'agglomération de Longueuil. 

À lire aussi:

• Réforme Bolduc: des milliers d'élèves devraient changer d'école
• Le ministre incapable de chiffrer les économies qui seront faites grâce aux fusions

Les élèves de l'école internationale le préviennent que les dépenses engendrées par la partition de 
leur commission scolaire seront supérieures aux économies qu'elle générera. 

De plus, ils soulignent le tort qui serait fait, selon eux, aux élèves des programmes spéciaux. 
« Nous sommes solidaires de nos amis et nous voulons les garder avec nous », ajoute une élève. 

« Nous considérons qu'il y a des économies à faire ailleurs 
que sur le dos de nos élèves. » 
— Un élève de l'école secondaire d'éducation internationale de McMasterville

La CS des Patriotes estime que plus de 2000 jeunes fréquentent les écoles du territoire annexé 
(Boucherville et Saint-Bruno) sans résider dans ces municipalités. S'ils sont rapatriés dans ce qu'il 
reste de la commission, il faudrait construire une nouvelle polyvalente. Et rien ne leur garantira 
l'accès aux mêmes programmes spéciaux. 

Glissez cette icône dans la barre des tâches Windows pour accéder plus rapidement au site web de Radio-Canada. En savoir plus
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33 Commentaires 

Les plus récents

Redécoupage des deux commissions scolaires proposé par le ministère de l'Éducation

Connexion | S'inscrire

Soumettre

Reggie Lemelin
Le ministre peut compter sur ceux qui célèbrent l'ignorance à tout prix! 

Erste Suave
@Reggie Lemelin 
je me demande ce qu'un Grec ou un Portugais dirait de "l'ignorance" si on lui 
expliquait qu'on vit l'austérité aussi au Québec, mais qu'elle se traduit par "une 
réduction" de l'augmentation des dépenses de l'État...

Simone Chaput
«Les élèves de l'école internationale le préviennent que les dépenses engendrées par la 
partition de leur commission scolaire seront supérieures aux économies qu'elle générera.» Et 
ils ont entièrement raison. Il en va de même pour le transfert d'écoles de la Commission 
scolaire de Montréal à la Commission scolaire Marguerite-Bourgeois dont le cas est d'autant 
plus odieux que tout porte à croire qu'il s'agit d'une vengeance envers la «rebelle» CSDM au 
profit de la très entrepreneuriale et... » plus

Alain Hubert
@Simone Chaput 
À vous lire, vous êtes probablement commissaire à la CSDM vous... Bolduc 
aurait dû abolir TOUTES les CS qui ne font que siphonner de l'argent depuis 
des décennies, en gaspillant effrontément en payant des voyages à des 
directeurs d'écoles et des commissaires pour des "colloques" dans des pays 
chauds en hiver tout en négligeant les services aux élèves et l'entretient des 
écoles (moisissures causées par un toit et des fenêtres qui coulent depuis des 
années). 

Diane Richer
Et voilà, Bolduc qui se fait encore une fois remettre en place par les gens qui seront touchés 
directement par ses "réformes" 

On se demande vraiment ce que ce ministre fait dans les différents gouvernement. En Santé 
ça a été une catastrophe, en éducation on le voit... c'est pire que pire. 

Et en plus il se permet de dire qu'il travaille en tant que radiologue les fins de semaine et se 
permet de faire croire à la population qu'il s'est refait une nouvelle "clientèle" qui justifierait la 
prime... » plus

Alain Hubert
Glissez cette icône dans la barre des tâches Windows pour accéder plus rapidement au site web de Radio-Canada. En savoir plus
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Politique

4 décembre 2014 - 17:56

Redécoupage des commissions scolaires

La CAQ réagit à la proposition du ministre Bolduc

La députée de Montarville, Nathalie Roy, le député de Chambly, Jean-Francois Roberge 
et le député de Borduas, Simon Jolin-Barrette, s'opposent aux bouleversements que le
ministre de l'Éducation, du Loisir et du Sport, Yves Bolduc, s'apprête à faire vivre aux
enfants qui fréquent les écoles de la Commission scolaire des Patriotes (CSP) et à leurs
parents.

«Nous allons continuer de talonner le ministre Bolduc pour lui faire entendre raison et l'amener 
à renoncer à son projet totalement improvisé qui soulève de grandes inquiétudes chez les
enfants qui relèvent de la CSP», de dire Jean-Francois Roberge, le critique de la CAQ en 
matière d’éducation.

Photo: Courtoisie
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Selon le redécoupage proposé par M. Bolduc, les enfants des villes de Boucherville et de 
Saint-Bruno-de-Montarville de la CSP pour qu’ils relèvent désormais de la commission scolaire 
Marie-Victorin. Ce faisant, les écoles de ces deux villes seront pratiquement vidées puisque
les 2207 enfants des villes voisines qui les fréquentaient ne pourraient plus y aller. «De plus, 
les 411 enfants de Boucherville et de St-Bruno qui fréquentaient ou qui souhaitaient fréquenter 
l'excellente école Internationale de McMasterville ne pourraient plus y être inscrits, ne faisant 
plus partie de la CSP, ce qui est totalement inacceptable», d'ajouter la députée Nathalie Roy.

«De toute évidence, ce projet de redécoupage est un véritable fiasco qui ne rencontre aucun 
objectif d'économie et qui, par surcroît, diminue les services aux élèves, compromet l'avenir de 
ces jeunes et complique la vie de leurs parents», déplore le député Simon Jolin-Barrette.

Par ailleurs, si ce redécoupage va de l'avant, il forcera la construction d'au moins une nouvelle
polyvalente à près de 50 millions de dollars pour les jeunes qui ne pourraient plus fréquenter
celles de Boucherville et de Saint-Bruno. De toute évidence, le ministre ne réalise pas ce qu'il 
est en train de faire. Pour les députés de la CAQ, il n'a plus aucune légitimité à la tête de son 
ministère.

«Selon le plan du gouvernement libéral, il n'y aurait pas de fusion de commission scolaire chez
nous. Il n'y aurait donc aucune d'économies d'échelles en vue et les élections scolaires ne 
sont même pas remises en question», d’indiquer le député de Chambly, Jean-Francois 
Roberge.

À elles seules, l'abolition des élections scolaires aurait permis d'économiser 20 millions de
dollars, sans toucher aux services aux élèves. De plus, remplacer les commissions scolaires
par quelques petits centres de services aux écoles aurait permis d'économiser bien
davantage. 

SOURCE: communiqué
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Politique

3 décembre 2014 - 16:44 | Mis à jour : 17:19

Réforme des commissions scolaires

La CSP conteste la réorganisation de son territoire

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) a adressé hier un Avis au ministre de 
l'Éducation, du Loisir et du Sport (MELS), Yves Bolduc concernant les conséquences de
l'annexion de Boucherville et de Saint-Bruno-de-Montarville, qui faisaient partie de la 
CSP, à la Commission scolaire Marie-Victorin.

«Bien que nous souscrivons aux objectifs d’améliorer les services à meilleurs coûts, l’analyse 
exhaustive confirme que le scénario de redécoupage chez nous vient créer des problèmes.
Nous souhaitons maintenant que le ministre soit attentif et respecte la volonté du milieu», a 
déclaré la présidente Hélène Roberge, soulignant avoir reçu de nombreux témoignages 
favorables au maintien du territoire actuel.

Photo: Archives

Page 1 sur 2La CSP conteste la réorganisation de son territoire | Vallée-du-Richelieu Express

2014-12-05http://www.valleedurichelieuexpress.ca/actualites/politique/204885/la-csp-conteste-la-reo...



On y apprend que, selon la CSP, il en coûterait jusqu'à 100 millions de dollars
supplémentaires. Selon la réorganisation proposée par le MELS, la CSP perd ses deux plus 
grandes écoles secondaires, soit celle de Mortagne (Boucherville) et celle du Mont-Bruno 
(Saint-Bruno). Cette perte représente près de 3 700 élèves sur un total d'environ 10 000. 
Cependant, 48 % des jeunes qui étudient à Boucherville habitent dans une ville qui 
demeurerait dans le territoire de la CSP alors que du côté de Saint-Bruno, c'est 76 % des
élèves qui résident dans une municipalité aux alentours.

Ainsi, la Commission scolaire des Patriotes se retrouverait avec 2 200 élèves à disséminer
ailleurs. Selon l'Avis, qui est disponible sur Internet, il faudrait construire une nouvelle école 
secondaire de 1 500 places (52 M$) à court terme et une autre de 1 000 places (40 M$) à 
moyen terme, en plus de transformer celles qui accueillent les jeunes de 1re, 2e et 3e 
secondaire en établissements qui peuvent répondre aux besoins des cinq niveaux du 
secondaire (5 M$). Le tout coûterait 97 millions de dollars.

En plus des élèves qui n'auraient d'autre choix que d'être relocalisé, la CSP devrait trouver un 
moyen de répondre à la croissance du nombre de jeunes dans ses établissements, d'où la
construction des deux écoles. Toutefois, pour les construire, il faut des terrains. Selon le
document produit par les commissaires, une bâtisse pouvant accueillir 1 000 adolescents
nécessite un espace de 45 000 m². Bien que les commissions scolaires n'ont pas à payer le
terrain qui est fourni par la Ville, celle des Patriotes devra tout de même trouver des 
emplacements possédant une telle superficie.

De plus, le siège social de la CSP est également situé à Saint-Bruno et passerait donc aux 
mains de la Commission scolaire Marie-Victorin. La construction d'un nouveau bâtiment est 
évaluée à une somme variant entre sept et dix millions de dollars. Il serait aussi possible pour 
la Commission de louer un local dont les frais seraient de 375 000 $ par année. Toujours selon
l'avis produit par les commissaires, ces coûts entraineraient une hausse de la taxe scolaire
estimée à 20 %.

Par ailleurs, «plus de 400 élèves habitant à Boucherville ou à Saint-Bruno ne pourraient plus 
étudier à l'École d'éducation internationale de McMasterville», apprend-on dans le document.

Réaction du ministre

Mme Roberge s’est dite heureuse d’apprendre que le ministre Yves Bolduc ait déclaré hier 
après-midi à l’Assemblée nationale qu’il avait l’intention de respecter la volonté du milieu de la
Commission scolaire des Patriotes. «Cette déclaration, si elle se transforme en décision, est
une bonne nouvelle et nous souhaitons maintenant pouvoir le rencontrer pour lui présenter 
l’Avis et lui offrir notre collaboration pour une meilleure efficience du réseau de l’éducation», a-
t-elle conclu.

Plusieurs organismes ont appuyé l'Avis de la Commission scolaire des Patriotes, dont le
regroupement des commissions scolaires de la Montérégie, les villes de Boucherville et de
Saint-Bruno-de-Montarville, 
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Communiqué – Les députés de la CAQ dénoncent avec 
force le redécoupage improvisé de la commission 
scolaire des Patriotes.
3 décembre 2014 (http://nathalieroy.org/2014/12/03/communique-les-deputes-de-la-caq-denoncent-avec-force-le-redecoupage-
improvise-de-la-commission-scolaire-des-patriotes/) · Nathalie Roy (http://nathalieroy.org/author/nathalieroymontarville/)

(https://nathalieroydotorg1.files.wordpress.com/2014/12/photo.jpg)

Les députés de la CAQ dénoncent avec force le redécoupage improvisé de la commission 
scolaire des Patriotes.

(Québec, le 3 décembre 2014) – La députée de Montarville, Nathalie Roy, le député de Chambly, Jean-Francois Roberge et le député de 
Borduas, Simon Jolin-Barrette, s’opposent férocement aux bouleversements que le ministre de l’Éducation s’apprête à  faire vivre aux 
enfants qui fréquent les écoles de la commission scolaire des Patriotes et à leurs parents.

« Nous allons continuer de talonner le ministre Bolduc pour lui faire entendre raison et l’amener à renoncer à son projet totalement 
improvisé qui soulève de grandes inquiétudes chez les enfants qui relèvent de la commission scolaire des Patriotes », de dire Jean-
Francois Roberge, le critique de la CAQ en Éducation.

Le ministre de l’Éducation veut soustraire les enfants des villes de Boucherville et de St-Bruno-de-Montarville de la commission scolaire 
des Patriotes pour qu’ils relèvent désormais de la commission scolaire Marie-Victorin. Ce faisant, les écoles de ces deux villes seront 
pratiquement vidées puisque les 2207 enfants des villes voisines qui les fréquentaient ne pourraient plus y aller. « De plus, les 411 enfants 
de Boucherville et de St-Bruno qui fréquentaient ou ceux qui souhaitaient fréquenter l’excellente école Internationale de Mc Masterville ne 
pourraient plus y être inscrits, ne faisant plus partie de la commission scolaire des Patriotes, ce qui est totalement inacceptable », d’ajouter 
la députée Nathalie Roy.

« De toute évidence, ce projet de redécoupage est un véritable fiasco qui ne rencontre aucun objectif d’économie et qui, par surcroît, 
diminue les services aux élèves, compromet l’avenir de ces jeunes et complique la vie de leurs parents », déplore le député Simon Jolin-
Barrette.

Sou

(http://nathalieroy.org)

ACCUEIL (HTTP://NATHALIEROY.ORG/) BIO (HTTP://NATHALIEROY.ORG/BIO/) ÉQUIPE (HTTP://NATHALIEROY.ORG/EQUIPE/)

CONTACT (HTTP://NATHALIEROY.ORG/COORDONNEES-2/)

Contenu (http://nathalieroy.org/)

Page 1 sur 2Communiqué – Les députés de la CAQ dénoncent avec force le redécoupage improvisé ...

2014-12-04http://nathalieroy.org/2014/12/03/communique-les-deputes-de-la-caq-denoncent-avec-for...



Thème Debut (https://wordpress.com/themes/debut/).
Propulsé par WordPress.com (https://fr.wordpress.com/?ref=footer_blog).

Connectez-vous avec nous :

Par ailleurs, si ce redécoupage va de l’avant, il forcera la construction d’au moins une nouvelle polyvalente à près de 50 millions de dollars 
pour les jeunes qui ne pourraient plus fréquenter celles de Boucherville et de St-Bruno. De toute évidence, le ministre ne réalise pas ce 
qu’il est en train de faire. Pour les députés de la CAQ, il n’a plus aucune légitimité à la tête de son ministère.

« Selon le plan du gouvernement libéral, il n’y aurait pas de fusion de commission scolaire chez nous. Il n’y aurait donc aucune 
d’économies d’échelles en vue et les élections scolaires ne sont même pas remises en question! », d’indiquer le député de Chambly, Jean-
Francois Roberge.

À elles seules, l’abolition des élections scolaires aurait permis d’économiser 20 millions de dollars, sans toucher aux services aux élèves. 
De plus, remplacer les commissions scolaires par quelques petits centres de services aux écoles aurait permis d’économiser bien 
davantage. Mais ce sont là des propositions de la Coalition Avenir Québec et le ministre n’a pas le courage d’appliquer de telles initiatives. 
Il préfère brasser du papier et des structures sans penser aux conséquences pour les enfants et leurs parents.

Photo : Le député de Chambly, Jean-François Roberge, la députée de Montarville, Nathalie Roy, et le député de Borduas, Simon Jolin-
Barrette.
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QUÉBEC, le 5 déc. 2014 /CNW Telbec/ - Le porte-parole de la Coalition Avenir Québec en matière 
d'éducation, Jean-François Roberge, accuse le ministre de l'Éducation de nager dans l'improvisation avec son 
projet de fusion des commissions scolaires et de semer l'inquiétude chez les parents d'élèves qui pourraient 
devoir changer d'école. 

Jean-François Roberge souligne que les critiques ne cessent de pleuvoir depuis que divers scénarios de 
fusion sont mis sur la table. Même au sein du caucus libéral, il y a de la dissension, alors que plusieurs 
députés libéraux se sont opposés publiquement à ce qu'on modifie les frontières des commissions scolaires 
de leur région. «On dirait qu'on a laissé un petit garçon avec une carte du Québec, une boîte de crayons de 
cire et une paire de ciseaux à bouts ronds, dessiner la nouvelle carte. Ce qu'il y a sur la table, c'est une 
carte du Québec avec des fusions et des redécoupages sans vision qui viennent créer plus de problèmes 
qu'ils n'en règlent », déplore-t-il.

Le porte-parole caquiste craint que le manque de préparation du ministre dans la proposition de ces fusions 
ne compromette la réussite scolaire de certains élèves. «Par exemple, en charcutant la commission scolaire 
des Patriotes, on va déplacer 3000 élèves, dont 450 qui sont plus vulnérables. On va vider des écoles pour 
transférer des élèves dans une commission scolaire, qui elle, n'est pas prête à les accueillir. En plus, en 
empêchant des élèves d'aller à l'école internationale de McMasterville, le ministre s'attaque à la motivation 
scolaire des élèves », dénonce Jean-François Roberge.

Le député de Chambly considère que cette réforme improvisée met en péril la réussite des élèves, mais, en 
plus, qu'elle coûtera cher aux contribuables, car de nouvelles écoles devront être construites. « On voit qu'il 
n'y aura aucun bien pour l'élève, mais qu'en plus, on pigera dans les poches des contribuables pour mener à 
terme ces fusions sans vision », conclut Jean-François Roberge.

Autres communiqués diffusés par Aile parlementaire de la Coalition avenir Québec

Projet de fusion des commissions scolaires - « De l'insécurité 
comme cadeau de Noël » - Jean-François Roberge
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